Gobierno de Guadalajara

COMISIÓN EDILICIA DE MEDIO AMBIENTE

Minuta No. 6/2019

Siendo las catorce horas y veinte minutos del día doce de abril del dos mil diecinueve, las y los integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, se reunieron en el mezanine 2, para llevar a cabo la Sexta Sesión Ordinaria de **COMISION EDILICIA DE MEDIO AMBIENTE**, con el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum legal.
- II. Aprobación del orden del día.
- III. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión celebrada el día 28 de marzo del 2019.
- IV. Informe semestral de la secretaría técnica de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.
- V. Asuntos varios.
- VI. Clausura.

EXPOSICIÓN:

1. Registro de asistencia.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: En primera instancia le vamos a pedir al Secretario que establezca la lista de asistencia y si hay quórum lo acredite.

Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, José Félix Chávez Moreno:

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo	Presidente de la comisión Edilicia,
	Presente.
Regidora María Cristina Estrada	Vocal, Presente.
Domínguez	
Regidor Benito Albarrán Corona	Vocal, Presente.
Regidor Hilario Alejandro Rodríguez	Vocal, Se da cuenta que presentó
Cárdenas	justificante.
Regidora Rosa Elena González	Vocal, Se encuentra por llegar.
Velasco	

Dando cuenta que la comisión edilicia cuenta con quórum.

Estando todos los integrantes de la Comisión Presentes, declaro el <u>quórum legal</u> por parte de la comisión, de conformidad con el artículo 41 del Reglamento del



Ayuntamiento, se procede a dar inicio a la aprobación del orden del día propuesto para la sesión.

2. Aprobación del Orden del Día.

Se consulta si se aprueba el Orden del Día propuesto.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Da lectura al Orden del día propuesto.

Les pregunto si están de acuerdo en aprobar el orden del día.

El Orden del Día, se aprueba por unanimidad.

3. Lectura y en su caso aprobación de Acta de la sesión celebrada el 28 de marzo de 2019.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Previamente circulo esta acta, Les pregunto si obviamos la lectura, si es así favor de manifestarlo levantando la mano. Se obvia la lectura, en todo caso si hay consideraciones en el acta, se pregunta a los regidores quien tiene alguna consideración, si no es así, se somete a votación la aprobación del acta de la sesión celebrada el día 28 de marzo de 2019. Se aprueba por unanimidad.

4. Informe semestral de la secretaría técnica de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Le pido al Secretario Técnico que de él informe correspondiente.

Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, José Félix Chávez Moreno: Buenas tardes, agradezco la presencia de cada uno de ustedes integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente quien suscribe José Félix Chávez Moreno, Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Medio ambiente, me permito dar cumplimiento a lo dispuesto por la fracción VIII, artículo 73 Bis del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, para lo cual presento ante ustedes el siguiente informe semestral de los asuntos dictaminados y de los pendientes por dictaminar a cargo de esta Comisión durante el periodo de octubre de 2018 a marzo de 2019.

Recibimos por parte de la Secretaria General un total de 22 Dictámenes de los cuales hemos dictaminado 5, quedándonos 17 pendientes.

Los turnos dictaminados son:

189/11, 025/17, 57/18, 190/07 y 14/18 de los cuales ustedes tienen una copia, quedándonos 17 por dictaminar, los cuales, actualmente estamos trabajando para agilizar el desahogo de los turnos que se encuentran pendientes.



Presentamos una iniciativa en el pleno de este Ayuntamiento, en la que solicitamos una consulta ciudadana en formato simple con la pregunta ¿Estás de acuerdo o no con el cambio de horario semestral? Agotado el procedimiento se informara al pleno del ayuntamiento los resultados y se realizara un exhorto al congreso de la unión actualmente.

Así mismo presentamos una iniciativa que busca promover la participación de las niñas y niños tapatíos en el beisbol y con ello generar cambios en sus ámbitos cercanos familia, escuela y vida comunitaria a través del deporte, para así poder nosotros generar un crecimiento y hábitos de vida que está comprobado que se genera responsabilidad y metas a largo y corto plazo con la promoción del deporte.

Mediante esta presidencia, formamos parte de tres comités municipales en materia de medio ambiente:

Comité de vigilancia en materia de áreas naturales protegidas, parques, jardines y recursos forestales del municipio de Guadalajara, tiene como misión vigilar la protección, preservación, mantenimiento y tratamiento de áreas verdes y recursos forestales en el municipio así como coadyuvar en la emisión de programas de reforestación, verificar que se cumpla la norma estatal NAE SEMADES 001/2003, en pocas palabras es velar por que Guadalajara se convierta en una ciudad sustentable.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Quiero dar cuenta de la presencia de la Regidora Rosa Elena González Velasco.

Continúa el Secretario Técnico, y poder cumplir con las metas que se pretenden por parte de esta comisión y del ayuntamiento de lograr una ciudad sustentable con rumbo a Guadalajara 500.

También formamos parte del Comité de Red de Bosques Urbanos, con el cual trabajaremos para la conservación de los siete pulmones más importantes de la ciudad en la formación de Guadalajara como una ciudad sustentable en los 11 bosques urbanos que tenemos con un espacio y un área de 160 hectáreas, los cuales son generadores de nuestro microclima para poder recuperar el famoso y ya perdido nombre de Guadalajara, ciudad de las rosas.

El siguiente comité al que formamos parte, es el de Movilidad no motorizada, tiene como finalidad promover que las calles sean más seguras para peatones y ciclistas que cuenten con prioridad peatonal, además de ciclo vías y programas de bicicleta publica, ¿Por qué es la importancia de este comité? Por qué Guadalajara es una de las ciudades más contaminadas de México, ganándole a la ciudad de México, que tuvo 5 días con contingencia alta y Guadalajara tuvo 16 días.

Regidor Benito Albarrán Corona: ¿Ahora como esta con lo del tema del bosque?

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Son los temas precisamente que tendríamos que estar viendo en esta comisión posteriormente, lo que tiene que ver con todo lo que son las emisiones contaminantes que tiene Guadalajara y nosotros deberíamos estar planteando un plan de contingencia que permita que estas cosas no sigan sucediendo.



Regidor Benito Albarrán Corona: El problema es que nosotros damos cuenta que vamos en una equis Avenida y vemos el camión del agua, el camión de fulano de tal, que cada que aceleran echan una bocanada de humo negro, yo no puedo entender cómo es posible que movilidad no los detenga, saben que no puedes circular así, no puedes, por tus hijos, por tu familia por nosotros, no puedes circular así, yo he visto a gente de movilidad que ven a los camiones y no hacen nada, ¿Entonces qué pasa con movilidad? ¿Qué pasa o sea? ¿Qué no estamos conscientes entonces de la situación que está prevaleciendo ene este momento? ¿Qué pasa? ¿Qué pasa con nuestros hijos? Habrá un momento en el que ya no podamos vivir aquí, hay que hacer algo.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: si hay que trabajar algo y posteriormente, parte de lo que hemos hecho si ustedes recordaran fue en la sesión pasada, el dictamen que hicimos para que por lo menos el Ayuntamiento de Guadalajara afine todos los vehículos que estén en circulación y fue algo que aprobamos y que en la próxima sesión de Pleno Ordinaria va a estar esa iniciativa.

Regidora Rosa Elena González Velasco: Que el Ayuntamiento afine y que se haga una campaña de promoción para que todos los que pertenecemos al ayuntamiento nos sumemos.

Regidor Benito Albarrán Corona: El problema es que ahora con estas medidas que está tomando el gobierno, parece que varios centros que afinan carros está metiendo solamente algunos obviamente ahí hay un convenio, el problema es cuando tú llegas a afinar tu carro ahí te van diciendo que tus carros ene este preciso momento está contaminando 2.5 por ejemplo, realmente lo que te puedan decir, la notificación y todo eso realmente no hacen nada y sigues contaminando igual.

Regidora Rosa Elena González Velasco: Si pero no te dan la calcomanía, se va a soltar a todos aquellos, o sea, si tu no llegas a determinados niveles, más bien por debajo de ciertos niveles, no te van a dar la certificación o la calcomanía, sin esa calca te van a estar pare y pare y pare muy constantemente hasta que te revoquen el automóvil.

Regidor Benito Albarrán Corona: Sin la calcomanía te van a multar.

Regidora Rosa Elena González Velasco: Se supone, se supone que eso es justo lo que se hará, por eso se está haciendo que estos centros sean más formales.

Regidor Benito Albarrán Corona: Yo creo que aquí lo que deberíamos hacer señor presidente, es de alguna forma tener una plática constructiva con Monraz, el secretario de Movilidad, esto es lo que vemos ahorita como problemática, hacer algo firme porque si no esto va a seguir.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Podríamos si ustedes lo creen pertinente que toda la comisión votemos un exhorto del Ayuntamiento para que SEMADET y la



Secretaria de Vialidad que son los responsables de llevar un control de vehículos públicos en este caso del transporte público, pueda estar sancionando adecuadamente.

Regidora Rosa Elena González Velasco: Me parece bien, pero que te parece si antes intentamos tener una reunión con ellos, que nos digan ¿cuál es su plan?, ¿qué están haciendo? Y ya si vemos que no es adecuado, que sus planes no son los correctos, entonces si exhortamos.

Regidora María Cristina Estrada Domínguez: SI que venga y nos platique que vamos haciendo, cuales son las bases que están determinando para los talleres, por que como bien dice Beno, están cerrando varios, que nos digan cuales son las estrategias a seguir y ya en base a eso determinar.

Regidor Benito Albarrán Corona: Pero que no nos vendan la idea, queremos números, queremos cifras, queremos resultados, eso es lo que queremos, yo ya no quiero una Guadalajara en la cual ya no pueda yo respirar mano, yo creo que nadie, ni para nuestros hijos, si no hacemos algo ahorita lo vamos a lamentar en menos de 5 años.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Queda entonces las propuestas dictadas y le daremos seguimiento, adelante secretario.

Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, José Félix Chávez Moreno: Bien, realizamos el Foro Ciudad, Cuidado al Medio Ambiente Para el Desarrollo Sustentable de Guadalajara, con muy buenos resultados, teniendo 10 ponencias, teniendo muy buena asistencia con excelentes resultados.

El Foro Ciudad, Cuidado al Medio Ambiente Para el Desarrollo Sustentable de Guadalajara, tuvo como finalidad en escuchar diferentes voces, así como asociaciones civiles, académicos, autoridades municipales con el fin de concretar propuestas para nutrir el plan municipal de desarrollo y gobernanza.

Algunos panelistas fueron partes integrantes de algunos regidores, Directores del propio Ayuntamiento y Doctores de la Universidad de Guadalajara, entonces podemos contrastar con las siguientes imágenes, la parte del foro, tuvimos la exposición del club de Bonsáis, el club de bonsáis de Guadalajara es el más viejo de américa latina con un taller al mismo tiempo y presentando sus árboles también fue muy bien aceptado y muy bien visto.

Además realizamos un scouting en la barranca de huentitan para observar las áreas de oportunidades y así crear políticas públicas que benefician a la ciudad como la barranca nuestro gran pulmón que tenemos para Guadalajara, entonces hicimos un recorrido para ver y contratar plenamente como las condiciones que se encuentre contaminado.

Se realizó la exposición que esta aun permanente, la exposición 80 aniversario de la aparición de Adelita, como la primer heroína que existió y además que es realizada por un tapatío.



Otras actividades que hemos realizado en esta realizado en esta regiduría es la promoción de la cultura a través de exposición 80 aniversario de la aparición de Adelita, primera heroína del comic.

Además de atender reportes ciudadanos en la Ciudad Modelo gestionando la atención para el mantenimiento del arbolado y alumbrado público entre otros, hemos realizado las visitas con varios colonos en varias unidades, por ejemplo esta la unidad modelo que atendimos alguna problemática ambiental que tenían por ahí, mesas de trabajo, reuniones y este es un problema que atendimos de arbolado que se cayó el arbolado como fichas de dominó en la secundaria 11 mixta en la colonia de Polanco.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Y esto que todavía no llegan las lluvias, esto fue el lunes, martes de esta semana.

Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, José Félix Chávez Moreno: Estaba la raíz superficial, estaba nada más detenida por la banqueta, entonces se jalo uno, las ramas estaban entrelazadas con el cableado y se vino uno y se vinieron los demás como fichas de dominó.

Entonces por parte de la comisión se atendió, se hizo el llamado y oportunamente y rápidamente fue atendido.

La comisión es todo, estamos a la orden para opiniones y comentarios.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Aquí quiero yo manifestarles que hemos tenido la oportuna intervención del Director de Parques y Jardines, cada que nos han pedido y llegan asuntos a la comisión para atender temas de árboles, temas de limpieza y todo esto, excelente la disposición del Director de Parques y Jardines.

Regidor Benito Albarrán Corona: ¿Quién es el Director?

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Miguel García, Ingeniero Miguel García.

Bueno este es a grandes rasgos el informe de lo que hemos realizado, obviamente de lo que se viene, ustedes recordaran que en nuestro plan anual, establecimos varias fechas para estar conmemorando las diferentes temas que tienen que ver con el las cuestiones ambientales, algo que no aparece ahí pero que hicimos fue el promover el tema de que Guadalajara se involucrara en el asunto de la hora del planeta y que agraciadamente el municipio participo y apagaron las luces durante una hora del pasado sábado 30 de marzo y lo que se viene es, bueno se viene el día del animal y estamos proponiendo que el próximo lunes 29 de abril, estemos participando como comisión en la celebración de un foro que se va a llamar Foro Fauna Urbana, Domestica y Silvestre de Guadalajara, la comisión es la convocante para efectos de poder dar solvencia a todo este tema que tiene que ver con la protección animal, no, en este foro va a participar la PROFEPA, van a participar, académicos, ciudadanos que se dedican al tema de recolección y de animal en situación de calle y que de alguna otra manera promueven también las adopciones de animalitos como perros o gatos, lo que consideramos lo de animalitos de mascota.



Regidora Rosa Elena González Velasco: ¿Y la Dirección de protección animal?

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Si también la dirección e protección animal es ponente, va a hacer una ponencia de lo que realiza en el municipio de Guadalajara.

Regidora Rosa Elena González Velasco: ¿Y asociaciones civiles animaleras?

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Hay asociaciones civiles como

Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, José Félix Chávez Moreno: Son rescatistas A.C. Patitas Alegres, Croqueta y son alrededor de 18 ciudadanos rescatistas y unas 5 A.C. también va a participar el colegio de veterinarios.

Regidora María Cristina Estrada Domínguez: está abierta al público

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: si es abierta a todos, va a ser en el anexo a cabildo, aunque aquí dice salón de cabildo, la propuesta era que fuera en el anexo a cabildo, pero si es en el cabildo ahí lo realizaremos ojala podamos contar con su presencia, la idea es iniciar a las 9:30 de la mañana estar convocando para que a las 9:00 se haga un registro de las personas que acuden que a las 9:30 hacer la inauguración e inmediatamente después una conferencia magistral con la coordinadora de la PROFEPA y después es un panel con 5 ponentes que es la dirección de protección animal de Guadalajara, Bomberos.

Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, José Félix Chávez Moreno: Bomberos, protección civil con las estadísticas que ellos cual es la cantidad de animal que han rescatado, colegio de veterinarios y la UPA de protección animal con las tres jefaturas que tienen y sobre cada uno de sus temas, la situación es la problemática que se genera con el abandono de los perros en la calle, tenemos estadística que en la administración pasada rescataron ellos 2,500 perros y a 2,200 le tuvieron que dar eutanasia por que no encontraron quien los adoptara, esos son los números oficiales más los números no oficiales que tienen estas personas.

Regidora Rosa Elena González Velasco: pero la situación es tan temprano verdad, es horas clases.

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Puede ser un extra aula, podemos ver con algunas escuelas invitarlas y que traigan a los jóvenes a saber más pues de lo que tiene que ver con la protección animal, no, también quiero decirlos que bueno en la pasada sesión de ayuntamiento, votamos a favor de que se constituyera la red metropolitana de bosques, vamos la idea que tengo si ustedes lo consideren es el que en mes de mayo podamos invitar al director de la red de bosques de Guadalajara para que nos explique cómo es que viene el mecanismo porque ese órgano público descentralizado de Guadalajara va a desaparecer, tendría que desaparecer para efectos de poder incorporarnos al Organismo Público descentralizado Red



Metropolitana de Bosques Urbanos, para que también ustedes tengan el conocimiento de esta situación y darle seguimiento, como ustedes saben a la comisión de medio ambiente lo incorporaron en las mesas de trabajo para este tema. No sé, si alguien más tenga una pregunta o duda sobre el informe.

5 Asuntos Varios

Regidora Rosa Elena González Velasco: comenta que regresando de vacaciones le gustaría tener una reunión con diferentes asociaciones civiles tengo un listado de unas 15 o 20que con todo gusto se unirían y a ver si tenemos un acercamiento de un particular puntos de vista dese su trinchera, creen una manera muy sana de combatir la violencia que se presenta justamente eso crear conciencia por que ellos piensan que si hay un ser humano que puede dañar a cualquier animal, pues es un ser vivo y es el primer pasito para tener una forma violenta, tiene este proyecto particular podemos unirnos educación y medio ambiente para trabajar en algo, es crear conciencia sobre el cuidado de los seres vivientes.

Clausura de la Sesión

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo: Si no hay otro asunto que tratar, si no es así vamos a dar por concluida la sesión del mes de abril siendo las 14 horas con 48 minutos del viernes 12 de abril, damos por concluida la reunión ordinaria de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Guadalajara.

ATENTAMENTE

"Guadalajara, 2019, Año de la Igualdad de Género en Jalisco." Guadalajara, Jalisco, 23 de mayo de 2019

Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo
Presidente de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente



Regidora María Cristina Estrada Domínguez

Vocal de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente

Regidora Rosa Elena González Velasco

Vocal de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente Regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas

Vocal de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente

Regidor Benito Albarrán Corona Vocal de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente